

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscripción: UNA peseta al mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres
1. CRÉDITO PÚBLICO, 1
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA

El Liberal en Murcia

Es el diario de mayor circulación de Levante
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS

CRONICA
YO NO ME BATO

Donde menos se piensa sale un Cid campeador; cuando menos lo esperamos, la señora Muerte, que está en acecho, ejecuta ante nuestros ojos un par de horripilantes gambetas, sacándonos de la guardiña traidora... Si, hemos de fustigar, hermanos... Una pulmonía, una fiebre infecciosa, unas cuantas cavaresas en los pulmones o una avaria en el corazón, o un tiro en los sesos, acabará con nosotros, y los amigos irán detrás de nuestro ataúd recordando las sandeces que nos envanecieron y punzándonos con los últimos chistes dudosos, y una útica ciudadana nos cubrirán con varios espejitos de tierra, como si fuéramos simientes de la baba, y ya no volveremos a ritmos con el intrépido Chicote, ni a maldecir al casero, ni a renegar injustamente del oficio que nos asegura los garbanos.

Hemos de pensar; mas ya que el tránsito es inevitable, parezcamos, siquiera, decentemente, como varones juiciosos que defendieron con valentía la cruz, sin agraviar a Dios, arriesgándose a una malaicia o poniéndola sin necesidad en peligro. ¿Qué concederá la importancia al rato de un carabazo? Y quién se creería deshonrado por haber recibido la cruz de un burro iracundo... Yo, si ofendiese a un hombre de verdad, o si fuese ofendido por él, me resignaría a levantarme temprano para dispersar, sereno, un plato de arroz para que se digiera, y a la gloria de un día de esos sabios tan acaudalados como el cogulla de una almohada, y al llegar a mi casa, fresco, o con algunos chichones, no me quejaría de la suerte. Pero si me agrediera de palabra, un necio...

Y esta es el caso. El necio—hijo de mi corazón—me había enviado un artículo, rogándome que lo leyese. ¿Usted, me decía—no es un cuajiquera, y acortará gustoso su fallo. Ya sabe usted lo que sufrimos los novelistas. La guajiquera... Amistad... Mis dos manos. Yo cogí hábilmente las cuajillas, pero en el primer párrafo un "cholo" sin / y una / o' a con ella, me robaron la decisión y guardé la joya del novel... Qué, a los pocos días, me humó con su visita.

—¿Don José López Pinillos?
—Aquí es.
—¿Está en casa?
—Sí, señor.
—Dale esta tarjeta.
Yo, que reconocí a Zutáñez, ahogué una interjección pitoresca y salí a recibirle con los brazos abiertos.
—¿Caramba, qué agradable sorpresa, querido compañero! Adelante, pase usted. Mucho calor, ¿verdad?
El socio literato me alargó una manecita blanda y mojada y dejóse caer en mi sillón.

—¿Puf, amigo! Vive usted en las nubes.
—Ciento cuatro escalones nada más.
—¿Y está en su despacho?
—Este es mi despacho.
—¿Me andamos de libros.
—Poco mal.
—Muy francés... Digo, desde aquí, no veo...

—Hay poco, Zutáñez.
Estropeo con cierta satisfacción, se alió a punta de uña los cabellos, limpióse la cogullada y el cogote, se sacudió pulcramente las perneras, y en silencio comenzó a examinarlo todo, arrojando el intercejo con marcado desdén. Mis libros, activos colaboradores, pacientes maestros, cariñosos hermanos que me han fortalecido en las horas de vacilación y amargura; mi mesa, esta mesa sabia que me reconviene cruciando en cuanto no oye el rasguear quejumbroso de la pluma; mi tintero, mar de justique, que me altera y me exalta y me irrita porque quizás nunca logre extraer de sus negras profundidades ni una página de esas que se convierten en alas y vuelan hacia la gloria; mis butacas, perversas consuejas; mi armario, un indiscreto armario que en vez de mirar, bonachón en la paz de la noche como dorme mi pequenilla y como sonríe al abrir los ojos, refija en su una los pádos matices de las cubiertas envejecidas y los colorines detonantes de los tejuelos.

Permanecí sin hablar unos minutos. Yo, pidiendo a los poderes infernales que despareciera el examinador, y él, manobrando astutamente para que me fijara en sus castañetas caídas y estalladas de súbito.

—¿Cómo escribe usted?—me preguntó de súbito.
—Hoy... no sé qué decirle...

—Pero, ¿no tiene usted un procedimiento una mesa, una triquifinca para que acuda la inspiración... Los grandes ingenios nos han enseñado mil diversos modos de atraer las ideas. Unos trabajaban con una paloma en la cabeza; otros, acariciando a un gato; muchos, vertiendo la tinta a charquitos en pulidas mesas de roble, para picotear con la pluma cada vez en un lugar distinto.

—Bueno, pero yo ni soy un gran ingenio, ni tengo gatos, ni poseo palomas, ni...
Soltó la risa, por adularme, y confesó muy serio que no bromaba. Él, para escribir a gusto, había de calzarse unas botas de charol... ¡Vea usted qué rareza! Y si se ponía un frac y se tocaba con un gorro turco y tendía en una cochineta, entonces los pensamientos sublimados se le ocurrían a carretadas y despachaba cuartillas vertiginosamente. Así compuso su artículo. Y llegó el momento de elegir la joya.

—¿Qué le ha parecido a usted? (Con fraseo)
—Excelente. Usted se inspirará. Hay soltura, gracia... hay cosas... amigo. ¿Por qué fui galante con el majadero, Virgen de las Angustias? Al firme trocés de la color, y emocionado, tuvo la desvergüenza de pedirme que recomendará su trabajo.

—Usted, que es un pájaro influyente...
—¡Yo!
—Lo entrego en EL LIBERAL...
—¡Entregáric!... Antes me dejó asesinar.

La sequedad de la negativa y el gesto con que la subyugó amocharon a Zutáñez, y, para consolarle, expliqué mi repulsa. No era yo un vende humos que fingiera, por vanidad, un poder que no tenía. Además, por el artículo, defectuoso e inocente, no le darían un cuarto. ¡Díjale todo! Zutáñez me permitía corregir su prosa y perdonaba gustosísimo los duros que pudiera proponerme. Y cuando yo, insistiendo, le aconsejé que esperase y que no enriqueciera a la prensa con su labor, movió despreciativamente la escarolada cabeza.

—En resumen: que usted no acepta las cuartillas.
—¿Para qué, compañero? ¡Si no me hacen caso!
—¿Ustedes han visto los ojos fulgurantes de un basilisco? ¡No! Yo tampoco. Pero yo sé, como ustedes, que el basilisco, monstruosa alimafia que sólo se deja tocar por las mujeres—y en eso demuestra su buen gusto—mata con la mirada. Pues bien, hecho un basilisco me miró Zutáñez antes de desaparecer, apabullándome bajo una ironía.

—Adios, Sr. Pinillos. Es usted muy amable.
Y horas después, recibí la epistola retractora. «Señor mío: Espero que me devuelva usted mi crónica, «defectuosa e inocente» y al mismo tiempo, «suelta y llena de gracia». No he de pedirle de nuevo que la recomende, puesto que antes se «dejaría asesinar», y yo no quiero que tal catástrofe suceda, porque me iría pedirle darme a usted grosero. Estoy a su disposición.»

Pero, vamos a ver. Estando de chicha y nabo, diminuto imbécil, matante de boquilla, ¿te he injuriado yo? ¿Es injuria no apadrinar una estupidez? ¿Soy yo el responsable de tus travesuras ortográficas? ¿Tu cráneo es un depósito de aserrín por mi culpa? No, Zutáñez; te lo juro. Y nosotros, ¿en qué condiciones nos ibamos a batir? Tú, hijo de mona, naciste entre el ramaje de un alcornoque. ¿Aspiras a pelear en un árbol, a mordisqueo limpio? ¡No en mis días! ¿Accedes a luchar como un hombre? Pues busca un héroe bobo de tu ralea y tirale estocadas con un asador hasta que se te caense el brazo o hasta que él te lo atraviese. Así lo llevarás en cabestrillo y serás el paladín de las cursis.

Yo estoy engordando, amigo Zutáñez, y la grasa es pacífica, holgazana, alegre, y filosófica. Yo sé las burias que trama la casualidad y las tragedias que el azar combina, y nunca me precipito. ¡Habría chisme más inofensivo que una pistola cargada por caballeros prudentes? ¡Habría herramientas menos peligrosas que los sables de cartón que cede Romeo para los lances de risa? Y, sin embargo, uno de esos sables, guiado por el destino, puede hundirse en un ojo y destruir un cerebro y una de esas pistolas, atestada de pólvora, por error, puede convertirse en un arma mortífera. Y figurate, Zutáñez, ¿cómo me daña, que yo te rompiese los sesos o que te alzase una bala en el ombligo. ¿Cómo viviría después de tan horrible desastre, viendo tu espectro elefantísimo?

—¡Oh, no! Si estás cansado de la existencia, amárgate, y fúndete como lo que eres, como un pez... Porque yo, te lo repito, yo no quiero batirme.
J. López Pinillos

EN ALICANTE

DETENCIÓN EQUIVOCADA
ACLARACION DEL INTERESADO

Señor director de EL LIBERAL.
Muy señor mío: Convenido había la evidencia de la rectitud y pericia en el cargo que tan dignamente representa, cuando se trata de alguno de los actos que a la honra atañen, no ha vacilado ni vacilo al dirigirla presente, con la súplica de que se sirva dar cabida en las columnas de dicho periódico, a las siguientes líneas; puesto que se trata de justificar la honra de un individuo y cuyo hecho es e que sigue.

Con motivo de celebrarse en Alicante el día 11 del corriente mes una corrida de toros, se me ocurrió ir a presenciársela.

Llegó a Alicante y como forastero me dirigí a uno de los cafés. Después, esperando que fuese hora para dirigirme a la plaza, me situé en una de las boca calles por donde había de pasar el tranvía, y una vez allí se me presentaron tres individuos, requiriéndome para que les dijese si llevaba documentos que justificaran mi personalidad; y entendiéndolo que la cédula personal es el único que justifica dicho acto me apresuré a mostrarle; y no satisfecho sin duda a dicha autoridad (para mí hasta entonces desconocida) el documento en cuanto se me condujo al gobierno civil, en cuyo sitio se me volvió a pedir los documentos y yo volví a mostrar la cédula.

Como este acto lo presenciaron varios individuos, que unos me conocían y otros no, interesó a mí honra demostrar, tanto a la policía de Alicante como a cuantos presenciaron el acto, quién soy y en su consecuencia debo hacer constar que me llamo Francisco Peres Sánchez, que vivo en la calle de Floridablanca, en Murcia, cuyas señas son las mismas que en el gobierno civil de Alicante d. Que tengo establecido de trameros y que no guardo relación alguna con el individuo con quien se me confundió complicado con no sé que clase de actos realizados por dicho sujeto.

Mostrado esto, solo me resta llamar la atención al gobernador de Alicante para que a su vez la llame a sus subordinados y que antes de cometer actos como el realizado en mi persona eviten en lo posible el que se les llama policía española.

Le da gracias anticipadas su afectísimo s. s. q. s. m. b.,
Francisco Peres.
Murcia 13 de Agosto de 1907.

CARTAGENA AL DIA

OBRA REALIZADA

¡Viva Dios que pudo ser! ¡Y cómo no, si se trata de Cartagena, y además prestó a la obra su eficaz concurso la mujer, incomparable aseguradora de éxitos! Habrá colonias escolares, máximas de niños y niñas, de las cuales la alpina se instalará en el Portazgo del Puerto de la Cadena, y la marítima en la deliciosa playa de Santa Pola.
Nada absolutamente faltará a dichas colonias. Ni dirección inteligente y calosa, a cargo de profesores competentes—D. Enrique Martínez acompañará a la alpina, y a la marítima D. Félix Martí, además de una profesora y un auxiliar por cada una.—Ni material adecuado para todos los usos, pues hasta a los más mínimos detalles de alimentación, vestido, descanso y aseo se ha atendido con un esmero y una pulcritud, realmente paternales por lo cuidadosos y solícitos.

Para ultimar los preparativos se reunieron ayer tarde, en el salón de actos de la Económica, la comisión organzadora y la junta de señoras, en unión de los niños designados por los médicos de la comisión Sres. Lozano y Esparza, y de los padres de aquéllas. Faltan ya muy pocos días, dos o tres, para que las colonias emprendan sus viajes respectivos.

En el salón de la Biblioteca, convertido en almacén de las colonias, y en otro de la planta baja, pudimos ver sinnúmero de utensilios, debidos a la caridad de este pueblo, siempre inagotable. Camas, mesas, bancos, sillas, mantas, sábanas, toallas, servilletas, vajilla, batería de cocina, sombreros, alpérgatas. Con su dinero los unos, con su trabajo los otros, muchos son los que contribuyeron a dotar a los pequeños expedicionarios de todo lo preciso; allí está el óbolo de industriales y particulares.

En homenaje a dos ilustres santos, gloria de Cartagena, las colonias se denominarán respectivamente de San Fulgencio y Santa Florentina. El día señalado para la marcha, se retirará el carpintero y nuevo niño que las constituyen en la Económica, y desde allí marcharán a confesar y comulgar, como buenos

crístianos, verificándose a continuación la bendición de las dos hermosas banderas, que ostentarán con los lemas de la sociedad y de las colonias, el escudo de la ciudad.

Los nombres de los niños expedicionarios, que constituirán dichas colonias, son los siguientes:
Colonia marítima: niñas Dolores Cardona, Evtra Vinader, Carmen Corbi, Trinidad Corbi, Isabel Soriano, María Basils, Maja Bernal, Micaela Bernal, Juana Requena, Matilde Campillo, Crisanta García y Antonia Redondo; niños Guillermo Sarabia, Juan Sanmartín, Pedro Adán, Jesús Giménez, José Manuel, Juan Martínez, Francisco Andreu, José Lozano, Francisco Prieto, Luis Perz, Antonio Reyes, Antonio Alba, Juan Alba y José Moñes.

Colonia alpina: niñas Clementa Talón, Juana Cano, Magdalena Cano, Fulgencia Triviño, Lucía Lpuente, Carmen Martínez, Josefa Puertas, Julia Nigüera, Francisca Iabernón, Dolores Lucas, Rosario Cases y Matilde Mateos; niños José Aibaladejo, Manuel Carrillo, Fulgencio Charri, José García y García, Francisco Mora, Manuel Sarabia, Antonio Bernal, Francisco María, Desiderio Moreno, Jaime Campillo y Enrique Palacios.

Estos pobres niños, presa de la anemia, el requitismo y la escrófula, candidatos más que probables a la tuberculosis, adquirirán seguramente, en la montaña los unos, junto al mar los otros, glóbulos rojos para su sangre, vigor para sus músculos, energías para sus organismos enclenques. Este año son cincuenta, el año que viene serán más. Y en la salvación de estas preciosas vidas estará la recompensa y el fruto de la santa obra que va a llevarse a cabo, con el concurso de tantas voluntades puestas al servicio del bien.

F. Bautista Monserrat.
12 Agosto.

Orihuela

Anuncios de fiestas

En los sitios de costumbre han aparecido hoy al público los carteles anunciadores de nuestros festejos de feria. Los inteligentes elogian mucho el cartel, en el cual se destacan varias vistas de la población, de gran efecto y del mejor gusto.

Sigue en aumento el entusiasmo por nuestras fiestas. Sabemos que hay gran demanda de casetas para la feria, siendo muchos los feriantes que se proponen este año asistir, atraídos por la inauguración del circo taurino.

La batalla de flores

Se celebrará el día 30 del actual, en el primer tramo de los andenes de la carretera de la estación.

Para facilidad del público, las localidades estarán desde el día 29 en poder del taquillero D. Mariano Huertas, quien las tendrá a disposición de las personas que quieran adquirirlas, en la taquilla del teatro desde las 3 a las 6 de la tarde, y en la mañana del día 30 en el mismo sitio desde las 9 hasta las 12.

En la tarde del día 30 se establecerán tres taquillas en el espacio que media desde el Casino a la puerta de la Gloria anunciándose con grandes carteles los sitios en que están establecidos.

El día 28 a las 5 y media de la tarde, tendrá lugar en el salón de repartos de la Casa Consistorial, la subasta de tribunas, y las que de la subasta resten, pasarán a taquilla al precio que más abajo se indica.

Las tribunas estarán dotadas de 500 ramos de flores, 100 serpentina y un kilo de confetti cada una.

La batalla comenzará a las 5 y media de la tarde, y diez minutos antes se cerrarán las puertas de acceso a la pista, entrando inmediatamente los carruajes en la misma.

Las carrozas y carruajes adornados que quieren tomar parte en la batalla, habrán de matricularse en el registro que habrá abierto en la alcaldía hasta las 12 de la mañana del día 29, con objeto de que de ello tenga conocimiento la comisión organizadora del festejo.

Los carruajes y carrozas de batalla habrán de reunirse en la plaza de San Agustín antes de las cinco y cuarto, para desde dicho sitio dirigirse a la pista. El orden en que los carruajes y carrozas entrarán en ella, será el mismo en que al punto de reunión vayan llegando.

Entrados los carruajes en la pista, darán dos vueltas a la misma antes de comenzar la batalla, con objeto de que el jurado pueda estudiarlos detenidamente para adjudicar los premios. Durante todo este tiempo, está prohibido arrojarles ramos, confetti, ni serpentina.

Un cañonazo indicará al momento de comenzar la batalla que durará una hora, señalando su término otro cañonazo. Terminada la batalla, los carruajes por el mismo orden con que entraron en la

pista, desfilarán por las calles de Caldeón, Lpases, Alfonso XIII, Príncipe de Vergara, Sagasta, Santa Lucía, Plaza de Solera, Plaza de la Soledad, calles Mayor y de San Agustín a la plaza del mismo nombre, desde donde cada uno se dirigirá a su destino.

Precios de las localidades en taquilla: Tribunas con seis entradas, 30 pesetas. Sillas de pista junto a tribunas, con entrada, 3 id.

Sillas de pista frente a tribunas, con entrada, 2 id.

Sillas de pista espalda de tribunas, con entrada, 1 id.

Entrada a la Gloria, 0'25.

Entrada de entre pista y espalda de tribuna, 0'25

Las tribunas que se adquieran para esta fiesta, serán válidas para las batallas de confetti y serpentina de los días 31 de Agosto y 1.º de Septiembre.

La compañía de ferrocarriles Andaluces, pondrá para esta fiesta trenes especiales con grandes rebajas de precios.

CRIMEN EN ALICANTE

UN JITANO MUERTO

13 Agosto

Anoche a las diez se cometió un crimen en la calle de Velázquez.

Hallábase sentado el jitano Juan Carbonell (a) Manchego a la puerta de su casa, cuando llegó otro jitano llamado Lucas Osaque, el cual entabló conversación con él, y al despedirse le asedió una puñalada en la espalda que le causó la muerte al poco rato.

E Osaque se dio a la fuga, presentándose después en la inspección municipal.

DIARIO DE MURCIA

LA REFORMA ELECTORAL

He recibido dos cartas, que publicaré el domingo, sobre el tema de las cabañuelas.

Hoy voy a decir algo de la nueva ley electoral para diputados a Cortes y concejales, por haber recibido un ejemplar de los que han publicado ya D. Manuel Vivanco y D. Luis San Martín. La primera impresión que produce la lectura de la nueva ley es la de estar hecha con el buen fin de que la elección sea verdad y sea elección. Estar previstas todas las artimañas y marrullerías de los grandes y de los pequeños electores, llegando en las minucias y detalles, hasta lo siguiente, que se refiere al acto de la votación:

«Los electores se acercarán a la mesa uno a uno y darán su nombre. Después de cerciorarse, por el exámen que harán los adjuntos e interventores, si los hubiere, de las listas del censo electoral, de que en ellas está inscripto el nombre del votante, éste entregará por su propia mano al presidente, una papeleta blanca doblada.»

«El presidente, inmediatamente, sin ocultar ni un momento a la vista del público la papeleta, dirá en alta voz el nombre del elector y añadiendo «vota» la depositará en la urna destinada al efecto, que será de cristal ó vidrio transparente.»

Cada detalle de estos nuevos, recuerda una trampa burda, y eso de que el cristal sea transparente no está dicho tampoco a humo de peñas, sino a humo de imprenta.

Hay una frasecita en un artículo, que parece un accidente gramatical, y encierra sin embargo una condenación de preteritos y futuros posibles desmanes autoritarios. En el artículo 48, después de declarar que el presidente de la Mesa, dentro del colegio tiene autoridad exclusiva, añade: «Las autoridades y sus agentes prestarán dentro y fuera del colegio, al presidente, los auxilios que éste les pida, y no otros.»

En la definición de delitos, se resuelve una cuestión, que no está resuelta en el Concordato, con la siguiente agravante forma. Dice: «Cometen delito de coacción, aunque no conste ni aparezca la intención de cohibir, o ejercer presión sobre los electores... las autoridades civiles, militares o eclesiásticas, que prevengan ó recomienden a los electores que den ó nieguen su voto a persona determinada.» Más claro, ni el agua.

Se castiga duramente la «promesa, dádiva ó remuneración» para obtener el voto en favor ó en contra de un candidato; y contra los gauderios de pastelería, taberna, etc., dice: que incurran también en responsabilidad «los que exciten a la embriaguez a los electores, para obtener ó asegurar su adhesión». Lo de «excitar a la embriaguez», es sin embargo, de lo más indefinido que tiene la ley.

Lo bueno ó lo malo, no lo sé, de esta reforma electoral, es haber hecho obligatoria la emisión del voto. Esto va a ocupar a los políticos y cañiques, que hasta ahora podían contar sus votos y los de los contrarios con toda exactitud. Los empleados y cuantos aspiran a un

destino, aquéllos porque sufrirán un descuento en sus sueldos, y éstos porque no podrán tomar posesión del empleo que consiguiere, sin acreditar que votaron en la última elección; y los industriales a quienes se les recargará la contribución si no votan; van a dar un contingente incoloro de votantes muy numeroso.

Expone a menos el ir uno a uno diciendo su nombre y entregando por su mano al presidente una papeleta blanca, doblada etc., con el nombre que lleve inscripto, sea el que fuere, que la nota con la hoja de servicios, la pérdida de su destino, ó el aumento de la contribución.

Con esta obligación de votar no van a ser tan fáciles las conabadas elecciones simuladas; pero nadie asegurará que sean imposibles, ni que esta ley vise a que se cumpla la voluntad nacional.

El axioma es vulgar, pero no puede ser más exacto: «Hecha la ley, hecha la trampa». Entre la misma obligación de votar, establece la ley varias causas que determina, «y otras análogas» eximentes de responsabilidad. En fin, que no es tan fiera la ley...

José Martínez Tarnel.

UN NIÑO AHOGADO

Cravillente 13

En la baña de la finca llamada de San Cayetano, de este término municipal, se ahogó ayer el niño de ocho años y medio de edad Julián Cabafies Vera, el cual cayó al fondo sin ser visto por sus adoptivos padres Modesto Pérez Polo y Josefa Quesada, ambos labradores de la mencionada finca.

El desgraciado niño procedía de la casa de beneficencia de Alicante, de la que fué recogido por el citado matrimonio, cuando contaba apenas dos meses.

Con motivo de tan sensible desgracia se hallan inconsolables.

Hece poco más de un año, se les murió también abrasada entre las llamas, una preciosa niña de corta edad, hija de ellos.

NOTICIAS DE CARTAGENA

La corrida benéfica

Esta mañana deben haber embarcado con dirección a Cartagena los cuatro toros de la ganadería de D. Amador García, salamanquinos puros, que a decir de los encargados de su elección han de recordar en la tarde del próximo domingo a sus antecesores los del Cura de Solía.

Entre los aficionados ha despertado interés esta corrida y el público en general se dispone a acudir al circo, respondiendo así al objeto benéfico a que los productos se dedican.

Se está gestionando que la empresa del ferrocarril de M. Z. y A. conoada rebaja de trenes desde esa capital a Cartagena. Si así fuera, como no dudamos, el éxito sería completo.

Ejercicios de tiro

Ayer tarde fueron al campo de tiro las fuerzas de infantería de Marina pertenecientes a este departamento, con los tres cañones Vickers de desembarco, que les han sido concedidos a estos regimientos por una R. O. de fecha muy reciente.

Los ejercicios de tiro fueron presenciados por el capitán general del departamento, el jefe de la brigada, general señor Valls y coronel del tercer regimiento señor Lambas.

Estas prácticas se repetirán en tardes sucesivas.

Boda

Anoche a las ocho y en la Iglesia parroquial del Sagrado Corazón de Jesús, contraeron los lazos matrimoniales la bella señorita Julia Gómez y el rico industrial de esta ciudad D. Pedro Martínez.

Apadrinaron a los nuevos esposos el duque de la fundición de San Antonio Abad D. Antonio Martínez y su esposa D.ª María Hernández.

La boda se celebró en familia por el reciente luto de la desposada.

Guardias marinas peruanos

En el primer tren de esta mañana han salido para Cádiz desde cuyo puerto embarcarán para su país. Los guardias marinos peruanos que hacen prácticas en el crucero «Lepanto».

Un pasadoble

El presidente del Real Club de Regatas D. Adalberto Spottorno, ha entregado 25 pesetas al director de la banda de música municipal señor Lledó, por el pasadoble que escribió y dedicó al mencionado Real Club.

El señor Lledó obsequió a sus músicos con dicha cantidad.

Operada

El doctor Candela ha practicado esta mañana una importante operación a la esposa de D. Gonzalo Faus.

La paciente se halla en estado satisfactorio.

Cesión de un premio

D. Alberto Duero, patrón del balandro «Asdrubal», premiado en las regatas del pasado domingo ha cedido a beneficio del Club, el magnífico regalo del diputado D. Cortez D. José Maestre.

Viajara

Se halla en Cartagena el capitán de infantería señor Guasch.—13 Agosto.

CRONICA SOCIAL

Ahualmente se está celebrando en Londres el Congreso internacional de las habitaciones...

Con motivo, pues, de la Asamblea de Londres se pasa sobre el tapete la cuestión de las habitaciones obreras...

En 1890, el Parlamento inglés votó una ley autorizando a los Municipios para expropiar inmuebles y terrenos insalubres...

Muy costoso expediente parecerá a los españoles eso de la expropiación, pero hay que advertir que los ingleses no toman como base del justiprecio para la indemnización que ha de darse el propietario...

La Administración inglesa, en fin, a pesar del legendario individualismo de los anglo-japoneses, dictó una ley en 1899 autorizando a los Municipios para hacer préstamos a cualquier vecino que desee construir una casa...

Tales son las trascendentales disposiciones de las leyes inglesas, aplicadas sabiamente y discretamente por sus Municipios...

En Bélgica y Alemania, también se ha dedicado solemne atención a la construcción de habitaciones obreras...

aprovechando las considerables sumas de que disponen, hacen préstamos cuantiosos a las sociedades anónimas constituidas con el objeto de construir casas higiénicas...

Los franceses preocupados del exceso de desarrollo alcanzado en su país por estas empresas de construcción de casas, lamentándose de que no se haya desarrollado el principio de la expropiación por salubridad pública...

Por lo que hace a España, el Instituto de Reformas sociales ha publicado recientemente un interesante estudio documentado y razonadísimo...

Como conclusiones que pueden servir de base para un proyecto de ley, proponen: 1.º La creación de juntas encargadas de fomentar la mejora de las casas baratas...

2.º El Estado debe estimular la acción social privada en este punto por los siguientes medios: exención de impuestos por un término de 20 años...

3.º Intervención de los Municipios mediante un verdadero plan de obras y los empréstitos necesarios, utilizando como recursos la subvención del Estado...

4.º Determinación de las garantías que deben ofrecer los constructores de casas baratas y de las condiciones que éstas deben reunir desde el punto de vista económico e higiénico...

5.º Fijación de reglas jurídicas que aseguren la obra de la ley, manteniendo, cuando hubiere lugar, la continuidad de la propiedad de las casas e impidiendo, en lo posible, la división de ésta en caso de muerte del propietario ocupante...

Las bases son excelentes y preparan la redacción de un buen proyecto de ley, pero sin esperar a esto, no podían añadirse algunos artículos dedicados a este asunto, en el proyecto de Administración local?

Ahí tienen solidarios y no solidarios, centralizadores y autonomistas, un tema serio de estudio y de preocupación. A. R. V.

La política

(POR TELEGRAMA) Viaje de Primo Madrid 13 (130 t.)

El general Primo de Rivera marcha a San Sebastián. Regresará en breve. Se cree relacionado su viaje con la cuestión de Marruecos.

La reforma electoral La Cierva ha dirigido una circular a

los gobernadores para que nombren de las personas que han de componer las nuevas juntas locales del censo electoral.

Fugados detenidos Según noticias oficiales, han sido detenidos dos sujetos de los veinticuatro que se fugaron anoche de Zaragoza.

Detecciones de anarquistas Madrid 13 (215 t.)

La Cierva ha quitado importancia a la detección de anarquistas que ha realizado la policía.

EL ÚLTIMO SUEÑO DE LUIS XV

(CUENTO) Bajo el marmarito lúcido de las últimas pañales de abstracción, el rey, muy débil, se durmió.

El anciano sacerdote, de rodillas, hizo la acción de bendecir. Después, y con una mano sobre el brocado del gran lecho apertoso se levantó.

Durante un minuto contempló pensativo al moribundo, lamentable, cuyo rostro tumefacto destacábase, violado sobre la blancura de las sábanas, en la media sombra del baldaquino de cortinas de seda azul.

Hubo un largo suspiro lleno de filosofía en el sacerdote; luego, atravesando la gran cámara vacía y muda, abrió con precaución la alta puerta blanca.

El cuchicheo hipócrita de las conversaciones se extinguió. Silenciosamente, según las estrictas leyes de la etiqueta, la corte, en traja de gala, llevando todas sus insignias y con decoraciones, entró con lentitud y de pie, ceremoniosa, púsose a mirar la muerte de su viejo rey.

Entretanto, Luis XV, tenía un gran sueño; estaba muerto y bajo un cielo azul, dentro las estrellas de oro se agrupaban en flores de lis, al través de una llanura inmensa, hacia el horizonte pálido, andaba él buscando el camino del Paraíso.

Andaba, andaba... y ante él ninguna estrella se elevaba en el firmamento para guiar hacia Dios a su majestad cristianísima.

Luis XV sentíase fatigado y pensaba que era muy descorrido el Padre celestial al mostrar tan poco interés en darle la bienvenida.

—Es verdad, sólo en Versalles hay modelos cultos—se dijo.

De pronto apareció, caminando a su encuentro, una figura extraña; era un gran cuerpo decapitado, revestido espádicamente con una cascada de oro incrustada de piedras preciosas; una aureola cornada encima de su cuello sangriento, y llevaba en las manos, cubierta con una mitra de plata, una cabeza de barba blanca.

Luis, el Bien Amado, la reconoció. Sin duda, San Dionisio venía a saludar a su alma, de parte del Altísimo, después de haber recibido sus despojos terrestres en su antigua abadía.

Pero se equivocó; San Dionisio no la conocía y la preguntó quién era.

—Soy el rey de Francia y busco el Paraíso.

El santo no demostró sorpresa; había visto tantos reyes de Francia! —¡A la derecha, siempre a la derecha!

Luis XV readquirió valor y se hundió de nuevo en la llanura limitada... En el cielo, de un azul sombrío, las flores de lis palidecían.

Anduvo, anduvo y siempre el horizonte monótono retrocedía.

Paralela muy duro al anciano monarca encontrábase tan sólo en aquel desierto. Meditaba y se decía que en aquel otro mundo debía ser él muy pobre cosa para estar así tan abandonado. Había siempre creído que un rey de Francia era uno de los primeros cerca del buen-Dios, y he aquí que ahora envidiaba a M. de Choiseul, desterrado en su pequeña corte de Chanteloup.

Al fin, colubrino, arrodillada sobre la arena, a una mujer de larga cabellera áurea, y a quien encontró parada a esa pobre condesa cuando en el pasquillo boudoir de Luciana Leonard la peinaba.

Y al pensar en esas cosas, Luis, el Bien Amado, suspiró.

La mujer le dijo: —Soy María Magdalena; ¡qué buscabas!

Luis XV inclinóse con gañatería y, sintiendo ante los bellos ojos de la rubia, respondió que era rey de Francia y que buscaba el Paraíso.

—A la izquierda, siempre a la izquierda—le dijo la Magdalena.

Aquella vez de mujer cantó largo tiempo en el alma del pobre rey durante la penosa ruta.

El cielo volvía negro y las flores de lis ya no irradiaban en él. Tan sólo flotaba una como nebulosa clara.

Luis XV se sentía cansado, muy cansado, y el horizonte desplegaba a su vista, inmutabile, la desespetanza de su línea infinita.

Por último, cayó la noche y, sin ver nada, el rey seguía andando.

Pero súbito en la sombra un gran viaje le detuvo. Llevaba una llave de oro y una larga espada.

—¿Qué buscas? —Buseo el Paraíso—contestó el monarca.—San Dionisio me ha indicado el camino por la derecha; María Magdalena por la izquierda.

—Verdaderamente—exclamó San Pedro—no seguías la buena vía... Pero yo adivino quien seas; sólo el rey de Francia es capaz de tomar consejo de mujeres ligeras y de hombres sin cabeza.

Y en el firmamento nocturno las flores de lis se desvanecieron.

Un tintineo de campanilla resonó argentino. El rey abrió los párpados hinchados; vio en su gran cámara, en el fondo de su lecho apertoso, lentamente, avanzando, una abpa avanzaba. Todos los cortineros, de rodillas, doblaban, bajo las pelucas blancas, las cabezas pensativas.

Y parecía bueno a Luis el Bien Amado de hallarse aun sobre la tierra y de ser rey de Francia.

Y cerró los ojos.

Un cirujano se inclinó sobre él; en seguida, alzando la frente, hizo un signo.

El capitán de guardias vino y se colocó a la cabeza del lecho.

—Señores, ¡el rey ha muerto!

—¡El rey ha muerto!

Luego, sacando la espada, gritó: —¡Viva el rey!

Antoine France

das de las nuevas, víase brillar la luz en las calles del pueblo e instalaciones particulares, rompiendo la multitud en aplausos y vivas.

La banda de música recorrió las calles principales, disparando cohetes al par que las campanas eran volteadas, produciendo con sus sonos notas de alegría y regocijo popular.

Pocas mil merces la sociedad Eléctrico Alhama que con sus grandes desvelos y constancia ha traído a este pueblo signos de progreso.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, a doña Carmen Rubio y Linda hija Adelaida; a D. Alfredo Sánchez y familia, y a D. Pedro Feiluz 6 hijos. Sean bienvenidos. —12 Agosto.

Boletín oficial

El del día 13 contiene: Ley electoral. Anuncios de subasta de espartos y puros.

Otro anuncio de subasta del usufructo de las explotadas «La Torre» y «Ventorrillo», en el Mar Menor.

Otro del Parque administrativo de suministro de Cartagena sobre adquisición de leña, cebada, paja para pienso y relleno, petróleo y carbón.

Providencia de la Tesorería de Hacienda aprobando a contribuyentes morcosos.

Continuación de la lista de jurados de elictos de los juzgados de La Unión y Cartagena llamando a Antonio Ruiz González, de Lorca, y a Tomás Lezón Garrido respectivamente.

LA INDIA INGLESA

Consistían las Indias orientales el más vasto imperio colonial de la Gran Bretaña.

Tiene la India continental inglesa un superficie de un millón ochocientos mil millas cuadradas inglesas, 6 tres millones quinientos mil kilómetros cuadrados, extensión igual a toda la Europa continental, excoptando Rusia.

Tan inmenso territorio se halla poblado por más de doscientos cincuenta millones de habitantes, de los cuales unos doscientos millones están sometidos a la autoridad del gobernador inglés.

Las reformas introducidas por Inglaterra desde 1858 a la fecha han dado excelentes resultados. Toda la India ha experimentado un prodigioso desarrollo material, viéndose cruzada por una buena red de ferrocarriles y telégrafos, y creciendo en importancia sus principales ciudades; entre éstas figuran Madrás, Malabar y Karachi.

Madrás, ciudad del Indostán, capital de la presidencia de su nombre, cuenta ochocientos dieciséis mil habitantes. Su fuerte Jorge es uno de las fortalezas más inexpugnables de la India.

El gobernador tiene un hermoso palacio situado a la entrada de la llanura de Chattray, que en la parte de la ciudad donde hay los mejores almacenes y establecimientos públicos. Es notable el palacio de Chattray, residencia del nabab de Carnate. Entre sus edificios públicos merecen citarse la Casa del Gobierno, Casa de la Moneda y la Aduana. Su comercio es importante.

DESDE ALHAMA

Inauguración de la luz eléctrica Por fin se ha inaugurado la tan anhelada luz eléctrica.

A las once de la tarde de ayer marcharon al sitio denominado «Armona», en donde se ha instalado el motor hidráulico productor de la electricidad, numerosas comisiones; entre el número de las que las formaban figuraban los señores alguaciles cura párroco, juez municipal y secretario, director de las obras, presidente de Consejo de administración gerente de la sociedad Eléctrico Alhama y varios señores de la misma.

El señor cura procedió a bendecir la maquinaria, siendo bautizada con el nombre de María Victoria.

Luego de funcionar la turbina, el árbol motor comunicó el movimiento a los demás órganos de la máquina. Momento después se hizo la luz, siendo recibida con grandes muestras de alegría.

Después de la ceremonia religiosa se dió un espléndido lunch a los asistentes y a Mr. Hugo Nagel, director técnico de la maquinaria, otorgándose por todos la perla una vez más probada de la casa instaladora Bosticher y Navarro y operarios.

Por la noche, a las primeras campanadas de las nuevas, víase brillar la luz en las calles del pueblo e instalaciones particulares, rompiendo la multitud en aplausos y vivas.

La banda de música recorrió las calles principales, disparando cohetes al par que las campanas eran volteadas, produciendo con sus sonos notas de alegría y regocijo popular.

Pocas mil merces la sociedad Eléctrico Alhama que con sus grandes desvelos y constancia ha traído a este pueblo signos de progreso.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta, a doña Carmen Rubio y Linda hija Adelaida; a D. Alfredo Sánchez y familia, y a D. Pedro Feiluz 6 hijos. Sean bienvenidos. —12 Agosto.

El del día 13 contiene: Ley electoral. Anuncios de subasta de espartos y puros.

Otro anuncio de subasta del usufructo de las explotadas «La Torre» y «Ventorrillo», en el Mar Menor.

Otro del Parque administrativo de suministro de Cartagena sobre adquisición de leña, cebada, paja para pienso y relleno, petróleo y carbón.

Providencia de la Tesorería de Hacienda aprobando a contribuyentes morcosos.

Continuación de la lista de jurados de elictos de los juzgados de La Unión y Cartagena llamando a Antonio Ruiz González, de Lorca, y a Tomás Lezón Garrido respectivamente.

Consistían las Indias orientales el más vasto imperio colonial de la Gran Bretaña.

Tiene la India continental inglesa un superficie de un millón ochocientos mil millas cuadradas inglesas, 6 tres millones quinientos mil kilómetros cuadrados, extensión igual a toda la Europa continental, excoptando Rusia.

Meissur es la capital del Estado de su mismo nombre en la presidencia de Madrás, con más de sesenta mil habitantes. Es la residencia del Rajah su foralcan ocupa la cima de una colina escarpada y contiene el palacio del Rajah. La ciudad se extiende en una longitud de dos kilómetros al pie de la colina.

K-raohi es otra población importante de la India inglesa.

Antes de la ocupación inglesa dicha ciudad apenas si tenía importancia y su puerto sólo daba abrigo a contados barquichuelos de pescadores. En la actualidad es una ciudad populosa, con magníficos edificios y un excelente y muy sonarrido puerto. Su comercio está valuado en más de 20 millones de libras esterlinas, y en su año se ha llegado a exportar un millón trescientos mil toneladas de trigo. Una gran parte de sus ferriísimos terrenos se cultivan con esmero.

Poco a poco se ha ido haciendo más llevadera la denominación inglesa, que tienda a basarse en una mutuality de servicios entre la nación y la colonia. En este sentido el éxito de Inglaterra como nación colonizadora.

A NUESTROS SUSCRIPTORES

Nuestros suscriptores de Murcia que se ausenten de esta capital durante los meses de verano, recibirán EL LIBERAL, sin aumento de precio, en el punto donde se trasladan.

Rogamos a nuestros abonados se sirvan pasar nota de sus traslados a esta Administración y les encarecemos formalicen los recibos por el tiempo que dure la ausencia.

EL TEATRO EN AGUILAS

Hace pocos momentos ha terminado la representación de «La tragedia de Plarrot».

Escibimos aún estas cuartillas bajo la grata impresión que nos ha dejado su representación, y sonando en nuestros oídos las inspiradísimas notas del maestro Chepi.

Las señoras Farinós y Zavala estuvieron acertadísimas en sus respectivos papeles de Delina y Colombina.

El protagonista señor Fernández, cantando y recitando su papel estuvo muy bien, y aún se poco para expresarse como lo hizo y lo dijo. El público le premió con sus aplausos.

También estuvo bien el señor Peña describiendo el argumento de la parte misma.

La orquesta inmejorable y la entrada regular.

Sentimos con toda el alma que el público no respondiera a los esfuerzos de la empresa. No se quejaron del casto en una noche, que se le de mañana, un zarzuela como «La mazorca» «El señor Joaquín», «El hágar» y «La tragedia de Plarrot»; de modo que pedir más fuera gollería. ¿Qué desea más el público?

Jamás se han cumplido las ofertas de las empresas, como se está cumpliendo ahora.

El año anterior Morano, la Mesa, Donato Jiménez y la compañía todo, inmejorable. En treinta noches sólo dos obras se repitieron.

El actual, una compañía lirica que cuenta con cuatro tipos que saben cantar, con tenores como Nadek, barítonos como Fernández; autores cómicos como Peña; con una orquesta inmejorable y la empresa pierda y el público se reír.

¿Es poco amor al arte? ¿Es indiferencia? No sé a qué atribuirlo.

Si continuamos así, estamos condenados a Cine perpetuo; a la Pico, cantando el Hoyito; a la bella Imperio y demás estrellas del género lírico que nos caeren la Pulga y los Lunares.

Repito mi aplauso a la compañía. José María Bueck

FOLLETON DE «EL LIBERAL» (251)

ENRIQUE PÉREZ ESORICH

Las Obras de Misericordia

—¿Qué! ¿Vienen ya?—preguntaron las dos jóvenes.

—Les he visto cruzar el puente, y voygo a buscaros para que me acompañéis.

—Entonces, nos tiene usted a sus órdenes. La anciana se cogió de los brazos de las jóvenes, y bajando la escalera, cruzaron el jardín en dirección a la verja.

—Más despacio—dijo doña Beatriz—¿Os habéis propuesto que vuele como una grulla?

Las jóvenes acortaron el paso. La prisa de recibir a los cazadores les había hecho olvidar que servían de apoyo a un siglo que comenzaba a inclinarse hacia la tierra.

Cuando llegaron a la puerta del jardín, llegaban también Julio y el vizconde.

Doña Beatriz, después de recibir un beso de Julio, se sentó en un banco, y dijo: —¿Qué tal, señores cazadores, ha sido buena la mañana?

—Querida abuelita, hemos muerto once pares y medio de codornices y este hermoso martin pescador, que dicen que tiene el don de librar de la polla.

CAPITULO IV

LOS AMIGOS DE CORAZON

Durante el almuerzo sucedió todo lo que había dicho Consuelo; es decir, los cazadores hablaron de los prodigios de los perros y de todo aquello que les había pasado.

Cuando terminaron, Consuelo cogió la taza de té y se colocó junto a la ventana.

Adela imitó a su amiga.

—Yo no sé cómo les hace provecho [la comida a estas niñas—dijo doña Beatriz.

—Querida abuelita—repuso Consuelo—tú no sabes que es la última moda tomar el té pasándose por la habitación.

—Pues, hija mía, esa es una moda que no lo encuentro gracia maldita; creo que tomando el té sentados hace más provecho.

Mientras en la mesa se ocupaban del té, Consuelo hizo una seña a su hermano para que se acercara a aquel sitio.

—Supongo—le dijo—que hoy después de almorzar no haréis lo de todos los días.

—¿Y qué hacemos nosotros, querida hermana?

—T do lo que ustedes quieran—repuso el vizconde.

—¡Oh! Lo que es eso...—exclamó Julio.

—¿Te opones? Pues entonces habrá malas caras.

—Preciso será renfirse ante esa amenaza tan terrible—dijo Julio sonriendo.

—Si, sí, tómallo a broma.

Adela, que no se había mezclado en la conversación, dijo con acento dulce y maduro: —Consuelo, creo que haces mal en renfir hoy con tu hermano, pues ya sabes que le necesitamos, lo mismo que al señor vizconde.

—Tienes razón; me había olvidado... Escucha; dentro de un momento bajas al jardín; nosotros estaremos en el banco de nogal; tenemos que hablar de un asunto importante.

Y Consuelo, antes de dar tiempo a su hermano para que le diera una respuesta, dejó la taza sobre la mesa, y cogiéndose del brazo de Adela, le dijo: —Nosotras vamos al jardín.

—¡Pero si hace mucho calor!—dijo doña Beatriz.

—Pero, abuelita, ¿para qué son los árboles? Y Consuelo, sin esperar más, salió del comedor, llevándose a remolque a su amiga Adela.

—¡Oh! Eso es algo difícil—dijo el vizconde, sin comprender el objeto de las palabras de Consuelo.

—No tanto como usted cree, Nilo; y aunque lo fuera, las empresas difíciles son más meritorias que aquellas que nada cuestan.

—Esa es una verdad palmaria; ante la cual inclino la cabeza.

—Vamos a ver; ¿de qué se trata?—preguntó Julio.

—De nuestra amiga Rosa—repuso Consuelo.—El médico del vecino pueblo se vuelve loco y dice que le muchachs está mala, pero no sabe qué enfermedad es la que tiene. Yo puedo indicar un medio, tal vez conveniente, para curarla.

—Si la salud de Rosa—dijo Nilo—está en la mano de los hombres, y usted cree que nosotros podemos hacer algo en su favor, estamos dispuestos a todo.

—Cojo a usted la palabra, vizconde, y sin pérdida de tiempo voy a exponer en dos palabras el plan curativo que se debe seguir.

Los dos amigos se acercaron más al banco, como gente que se dispone a escuchar con atención.

Consuelo habló de este modo: —Rosa no come, está pálida, triste, sueña mucho, suspira con frecuencia, gusta de la soledad y se pasa las horas paseando por el jardín con la dolorosa mirada fija en el cielo; es decir, Rosa está enamorada de Claudio de San Vicente. Es preciso, pues, que Claudio venga a este valle; su presencia le devolverá la salud.

Nilo y Julio se miraron. Consuelo había pronunciado las últimas palabras con un aplomo, con una seguridad impropias de su carácter aturdido y de sus pocos años.

Sin embargo, los dos amigos creían muy lógico todo lo que había dicho Consuelo.

Nilo fue el primero que habló.

—Se me ocurre una pregunta. ¿Se amaban en Madrid Claudio y Rosa?

—Claudio visitaba la casa del general, mostrándose siempre muy afable con ella. Cuando Rosa venía a casa, Claudio gustaba más de hablar con ella que conmigo. Un día sospeché que se no había con indiferencia, y le dije: «¿Amas a Claudio?» Rosa que es muy franca y que me quiere como a una hermana, me contestó que sí. La curiosidad me hizo dirigirlé varias preguntas sobre el mismo asunto, y Rosa acabó diciéndome que tenía esperanzas de que Claudio un día a otro se le declarara.

—Pero Claudio iba a contraer matrimonio con la fioglda hija del general cuando se descubrió toda la trama de Mateo—dijo Nilo.

—Sí, esa mujer fue el ángel malo de Rosa; ella me lo ha contado todo. Claudio se hallaba herido; nuestra pobre amiga pasaba la noche velando a la cabecera del enfermo, con esa tierna solicitud de un alma generosa que ve en grave riesgo al objeto de su primer amor. Así las cosas, se presentó en fatal Herminia, y Rosa vio extenderse la primera nube por el tristísimo cielo de sus ilusiones, porque Herminia le dijo que amaba a Claudio, y que tenía esperanzas de ser correspondida, lo cual obligó a mi pobre amiga a salir de una casa que no era la suya, dejando, por agradecimiento a su padre, el campo a su rival.

—Eso rasgo de generosidad es sublime cuando se ama de veras—dijo Julio.

—Y nos obliga a trabajar en su favor—repuso Nilo.

—Rosa debía muchos favores al general, que ha sido para ella un segundo padre, y se sacrificó. Si

(Continúa en 4.º páguia)

ALICANTE

EL SANATORIO DE LEPROSOS

OPINION EN CONTRA.

Con motivo de la anunciada conferencia que el ilustrado médico de Oadara D. Pedro Ruano...

Poco después de las nueve y media y después de algunas frases de presentación pronunciadas por el presidente de la Asociación D. Antonio Gado Chámpu...

En muy galanos y correctos períodos expuso su criterio científico y campaña viliger en contra de la instalación de la leprosería nacional en el mencionado punto...

Habó luego del bacilo del nuevo Armoner Hausen, del contagio experimental negado por algunos y defendido por los ilustres leprologos e higienistas...

Con gran extensión explicó la difusibilidad del microbio, ocupándose de su estado latente y de la tona del agotamiento del terreno ó envenenamiento del medio...

Hizo historia de su discusión en el Instituto médico valenciano, y del folleto que publicó rebatando el dictamen de aquel Centro...

Demostó con gran acierto y datos la contestación que la campaña que sostienen los defensores del Sanatorio de Fontilles...

En sus conclusiones, el ilustradísimo conferenciante se mostró partidario constante y decidido del aislamiento...

Basándose en la doctrina de la prevención vulgar del ilustre Lotamendi, demostró que la campaña vulgar era también científica...

Ante las justas reclamaciones exorbitantes fuere desatendidas, tal vez se produjeran serios conflictos...

La conferencia, por su extraordinario interés, su forma literaria y fondo científico, mereció mayor extensión que la que por exigencias de espacio y tiempo le dedicamos...

El ilustrado doctor D. Pascual Pérez, delegado provincial de la Asociación General del Cuerpo de Médicos Titulares...

Todos los concurrentes fueron obsequiados con un delicioso lunch por la Asociación de la Prensa.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO. — Día 14, en la Merced. Madrales en el Carmen. SARRACENA. — Día 14 San Eusebio...

LA NOVENA DE SAN JOAQUIN. — En la iglesia de Santo Domingo se celebra la novena de San Joaquín todos los días...

Dichos cultos se aplican en la forma siguiente: Día 14, por la mañana a las seis...

Al toque de oraciones, D. Joaquín Garrigós por su padre.

Día 15, por la mañana a las seis, don Francisco y D. Enrique Ayuso, por su madre.

A las ocho, D. Luciana Moreno Gullamón, por D. Joaquín Carreño Marilla.

Al toque de oraciones, D. Joaquín Portero, por sus padres y demás difuntos de su familia.

EN LA MERCED. — Hoy en la misa de cinco y por la tarde a las cinco continuarán los ejercicios de la novena de la Virgen de los Remedios.

NOVENA DE LA ASUNCIÓN. — Esta noche, al toque de oraciones, comenzará en la Merced la novena de Nuestra Señora de la Asunción.

También comenzará hoy en las Capuchinas.

SOCIEDAD EDITORIAL DE ESPAÑA. OFICINAS: CORREDE DE ARABANDE, 1 MADRID.

Portmán

LA ZONA DE SALVAMENTO

Extraneza causa y dura censura recae sobre las autoridades que permanecen inmóviles ante las protestas de este pueblo sobre lo que dimos a continuación.

Por cuarta y última vez hemos de anunciarles que la zona de salvamento y el varadero de esta playa están casi invadidos por las piladas de mineral que los exportadores de esta mercancía tienen establecidas en esta localidad.

Hemos de añadir más; las Obras del puerto hicieron unos pequeños puentes para el desembarque de las ramblas que hacen su caudal en el mar...

nuestra denuncia elevaremos solicitud al capitán general con multitud de firmas para que ordene con energía la franquicia de estos terrenos.

Esperamos pues que la comandancia de Marina intervenga en este asunto en evitación de disgustos que pudieran surgir.

BATALLA DE MURCIA

El verano. — Han salido: Para Torreveja, D. Santiago López Obasón y D. Juan García Moreno.

Para Torrevieja, D. Santiago López Obasón y D. Juan García Moreno. Para Mula, D. Antonio Cuadrado.

Para San Javier, D. José Ramírez. Casería y nombramiento. — Ha sido desahogado el agente de vigilancia de segunda clase, Juan Antonio Megías.

Para sustituirle ha sido nombrado Nicolás Gómez Conesa. VINOS Y COGNACS, MARQUÉS DE MISA, JEREZ.

Para el día 14 están señaladas en esta Audiencia las vistas de las siguientes causas: Sección primera. — Una de Yaela, por robo, contra Francisco García Jiménez.

Defensor señor Ramos; procurador señor Valero. Sección segunda. — Una de Caravaca, por lesiones, contra Alonso Robledo.

Defensor señor Llanos; procurador señor Bermúdez. SOMATOSE Reconstituyente de primer orden

La cuestión de Marruecos

(DE LA EDICION ANTERIOR) A bombardear a Mavagán Tánger 13.

Comunican de Mazgán que el crucero francés «Duchayzie» se prepara a bombardear los alrededores de aquella población y desembarcar algunas tropas para proteger a los europeos.

Entierro de la primera víctima. Se verificó con gran solemnidad el entierro del soldado francés, Guillón, primera víctima de los kabiles.

Graves rumores. Circulan rumores de que en Fez han ocurrido graves desórdenes contra el sultán.

Bate español a pique. En el ministerio de Marina se ha recibido un parte oficial, notificando que una granada del crucero «Gadir» echó a pique un bote del «Alvaro de Bazán».

El combate del sábado. — Tropas comprometidas. En el referido combate que se libró el sábado en las inmediaciones de Casa Blanca, las tropas tuvieron que replegarse en vista de la superioridad numérica del enemigo.

Gracias a la artillería que les barria y a una carga a la bayoneta, al avanzar se decidió la lucha.

Los moros huyeron derrotados largo trecho. Abandonaron en la huida muchos cadáveres y pertrechos.

Los franceses tuvieron un muerto y diez heridos. Reja prisionero. — Crucero de operaciones. — Telegrafía sin hilos.

El jefe responsable de los sucesos de Casa Blanca se halla prisionero a bordo del crucero francés «Gadir».

Ha zarpeado con rumbo desconocido el crucero «Juara de Arca».

El domingo último se instaló en el consulado francés una estación de telegrafía sin hilos, funcionando perfectamente con los barcos de guerra fondeados a gran distancia.

Vapor con víveres. — La situación de Mazgán. Ha salido de Tánger para Casa Blanca el vapor «España» abarrotado de víveres.

Lleva 1.500 panes para los israelitas y setecientos para la colonia española.

Circula el rumor de que las tribus de Mazgán custodian a los europeos, temerosos de la ciudad de Marruecos.

La situación en dicha ciudad es muy triste. La defensa de Safi. En Safi los europeos se preparan a la defensa.

Desde hace diez días no han visto ningún barco europeo. La situación es aparentemente tranquila, pero se observa entre los moros sorda excitación.

Los moros de Mogador. — Su actitud. En Mogador los indígenas solo conocen de los últimos sucesos los asesinatos de europeos y por esto se muestran entusiasmados y satisfechos.

Se teme algún conflicto cuando conozcan el bombardeo de Casa Blanca y las enormes bajas sufridas por los moros.

El jefe de la policía de Marruecos Muller, según dicen de Bama, antes de marchar a Tánger celebrará una entrevista en San Sebastián con Allende.

En la Puebla de Soto se ha verificado el enlace de la simpática señorita Para Martínez Mánzano con el comerciante y labrador D. Juan Martínez Martínez...

Después de la ceremonia todos los invitados pasaron a la casa de la novia, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Felicitemos a los nuevos esposos, a los que deseamos una eterna luna de miel.

ARCHENA

Petición de mano. Ha sido pedida la mano de la joven Carmen Carrillo Riquelme, del famoso pueblo de Lorquí, para D. Alfonso María Solano, de ésta.

La boda se celebrará muy en breve. Los damos por adelantado nuestra enhorabuena.

Visajes. Con el fin de pasar una temporada al lado de su tía, ha salido para Monóvar la simpática joven Dolores Banegas Gallego, acompañada de su hermano don José, oficial primero de este Ayuntamiento.

También ha salido para Alcazar de San Juan, después de pasar en ésta unos días, D. Rafael Martínez.

Chaqueo de carros. Al final de la calle del Rosario chocaron ayer mañana dos carros que iban con dirección contraria, resultando al carrero José Garrido (a) Taño con algunas contusiones en la pierna derecha.

El rescate de Maletan. Se asegura que Maletan ha sido entregado ya por la kabila de Humas y que se halla de camino para Fez.

Otros dicen que se halla en poder de las tropas imperiales que acampan en Alcazar.

Desembarco de artillería en Casa Blanca. — La ofensiva. — El quilibrio cadáveres. Ha terminado el desembarco de artillería y caballería en Casa Blanca.

Ahora tomarán la ofensiva las fuerzas franco españolas.

La ciudad no está aun completamente pacífica, pues se oyen con alguna frecuencia disparos de armas de fuego.

Han sido retirados de las calles y casas de la ciudad y del campo exterior mil quinientos cadáveres.

El combate del sábado. — Tropas comprometidas. En el referido combate que se libró el sábado en las inmediaciones de Casa Blanca, las tropas tuvieron que replegarse en vista de la superioridad numérica del enemigo.

Gracias a la artillería que les barria y a una carga a la bayoneta, al avanzar se decidió la lucha.

Los moros huyeron derrotados largo trecho. Abandonaron en la huida muchos cadáveres y pertrechos.

Los franceses tuvieron un muerto y diez heridos. Reja prisionero. — Crucero de operaciones. — Telegrafía sin hilos.

El jefe responsable de los sucesos de Casa Blanca se halla prisionero a bordo del crucero francés «Gadir».

Ha zarpeado con rumbo desconocido el crucero «Juara de Arca».

El domingo último se instaló en el consulado francés una estación de telegrafía sin hilos, funcionando perfectamente con los barcos de guerra fondeados a gran distancia.

Vapor con víveres. — La situación de Mazgán. Ha salido de Tánger para Casa Blanca el vapor «España» abarrotado de víveres.

Lleva 1.500 panes para los israelitas y setecientos para la colonia española.

Circula el rumor de que las tribus de Mazgán custodian a los europeos, temerosos de la ciudad de Marruecos.

La situación en dicha ciudad es muy triste. La defensa de Safi. En Safi los europeos se preparan a la defensa.

Desde hace diez días no han visto ningún barco europeo. La situación es aparentemente tranquila, pero se observa entre los moros sorda excitación.

Los moros de Mogador. — Su actitud. En Mogador los indígenas solo conocen de los últimos sucesos los asesinatos de europeos y por esto se muestran entusiasmados y satisfechos.

Se teme algún conflicto cuando conozcan el bombardeo de Casa Blanca y las enormes bajas sufridas por los moros.

El jefe de la policía de Marruecos Muller, según dicen de Bama, antes de marchar a Tánger celebrará una entrevista en San Sebastián con Allende.

Alemanes y franceses. — Quejas y suscripciones de aquéllos. Despachos de Berlín dicen, que la prensa acusa a los franceses de haber bombardeado y destruido las posesiones alemanas de los alrededores de Casa Blanca...

ses que se introdujeron violentamente en el despacho de un comerciante alemán. Añada que la colonia alemana ha sufrido mucho con el bombardeo y que las casas del consul y oficinas de correos han sido destruidas.

SAN SEBASTIÁN

Las regatas. San Sebastián 13 (8 n.) El rey y Caserta se embarcaron, tomando parte en las regatas.

Desembarcaron a las doce. Pases de las regatas. Las regatas pasaron por la carretera de Aya.

Lo que dice Allende. Allende subió al radio día a Miramar, quedándose al aluzero en honor de los españoles.

Nos dijo a los periodistas que los despachos de Tánger no acusaban novedades importantes.

Las Diputaciones vascas. Las Diputaciones de las Diputaciones vascas cumplimentaron al rey.

Después fueron al ministerio, no acompañando a Allende por hallarse en Miramar.

Almuerzo a los argentinos. El almuerzo con que fueron obsequiados en Palacio los marinos argentinos resultó brillante.

Lo presidieron los reyes, asistiendo los patineros y los comandantes de los buques españoles.

Gabriel Maurea. Llegó procedente de Santander Gabriel Maurea, marchando con dirección a París y La Haya.

Premios de las regatas. Los reyes y Caserta asistieron al reparto de premios de las regatas.

Cruceros franceses. Mañana al atardecer llegarán los cruceros franceses.

Sus comandantes serán recibidos por el rey. El jueves almorzarán en Palacio.

Visita de Allende. Allende devolvió la visita al comandante del «Presidente Sarracena».

Conferencias diplomáticas. Allende y el embajador inglés conferenciaron.

Después lo hicieron también Allende y el embajador yanki.

Las visitas de dichos embajadores han obedecido: A dar el primero su conformidad a lo que se ha hecho en Marruecos, y el segundo a hablar sobre el tratado de extradición.

Los reyes al «Sarracena». Los reyes visitarán mañana la fragata «Presidente Sarracena».

Esperando a Primo. Se espera que llegue mañana Primo de Rivera.

Se hospedará en el ministerio de Hacienda. La Cierwa ha dictado una real orden, recordando a los gobernadores, que prohiban a la policía que facilite noticias a la prensa con el fin de evitar se descubran hechos criminales, dificultando los éxitos que se buscan.

Junta de señores. La Cierwa ha escrito a los vocales de la Junta central del campo, pidiéndoles que se reúnan mañana.

Denuncia a los Tribunales. La denuncia que se ha presentado contra el secretario de la Diputación, creyéndole autor de la falsificación de la certificación del caso la tramitarán los Tribunales.

Concurso nacional de ganados. En la primavera próxima se repetirá en Madrid el concurso nacional de ganados en la Monca.

Antes se organizarán otros en varias comarcas, concurrendo después al de Madrid los ejemplares premiados en provincias.

Un desafío. Se ha descubierto en la comisión liquidadora de Aranjuez, un desafío con los abonados de Cuba.

El asunto promete dar juego. INFORMACION MILITAR (POR TELEGRAMA) El viaje de Primo de Rivera. — Lo que se dice. — Avances en el generalato. Madrid 13 (11 n.)

Se sigue comentando mucho el viaje de Primo de Rivera a San Sebastián.

Se insiste en relacionarlo con la cuestión de Marruecos.

Oficialmente justifica el viaje por la necesidad de consultar al rey propuestas militares de ascensos y mandos.

Hay se ha firmado el pase a la reserva de los generales Obregón y Ríos, el del brigadier Morales Cabanico y varios destinos de coronales de artillería.

pir la edad reglamentaria y el segundo por petición propia a causa de hallarse enfermo.

Ambas vacantes deberán cubrirse. Además hay otra de brigadier por pase a la reserva del comandante general de legationes de la primera región.

Estas vacantes producirán una interesante combinación de mandos en el generalato.

BOLEA

(POR TELEGRAMA) Madrid 13 (10:30 n.) Interior. 81'50

Fin. 81'45 Próximo. 80'00

Amortizable. 101'30 Banco. 448'00

Editorial de España (fundador). 600'00 (ordinarias). 600'00

Tabacos. 600'00

Francos. 13'90 Libras. 28'65

Exterior París. 60'00

CASOS Y COSAS

— Su automóvil de usted es de un sistema muy antiguo.

— Pues con él he ganado en una carrera un premio de tres millones de pesetas.

— ¡Tres millones!

— ¡Sí, el día que pagó a mi mujer.

Un astrónomo, joven y rico, hace el amor a una muchacha encantadora, pero pobre.

— Cuando piense en usted, se dice, no puedo dejar de pensar en usted. V. aus.

— ¿Podería qué me compare usted con Saturno.

— ¿Por qué razón?

— A causa del anillo.

Sanatorio HARO

Levantada de planta en las afueras de la ciudad de Cavases (Murcia). — Director propietario: Doctor B. José de Nave, Médico de la Beneficencia y del Hospital.

Se practican todos los casos de operaciones de cirugía, por enfermedades y dificultades que sean. Magníficas habitaciones para operados. Honorarios módicos, convenientes siempre antes de intervenir.

Consulta de Medicina y Cirugía: Lunes, miércoles y viernes de 10 a 12.

Pidanse antecedentes al Director.

TOS PERINA

JABÓN ANTIFERINO MORENO. El más científico remedio para combatir la tos ferina ó coqueluche. Basta hacer tomar las primeras dosis para volver a la inmediata mejoría.

Se vende en todas las farmacias de España y en las de América. Precio del frasco 2 pesetas.

¿2.000.000?

¿La Semana Ilustrada?

¿Los sueños de Manolín? ¿2.000.000?

ALMACENES DE HIERROS EN MURCIA, ALICANTE Y CARTAGENA José García

Vigas DE acero PARA edificios

Más baratas, más fuertes y de más duración que la madera SE CORTAN A MEDIDA Existencias permanentes: Kilgs. un millón Pídanse precios y cuadros de resistencia.

LA DENTICION DE LOS NIÑOS SE FACILITA GRANDEMENTE ADMINISTRÁNDOLS LA DENTICINA MORENO

LA DENTICINA-MORENO es un excelente remedio para combatir todas las afecciones del estómago y vómitos de los niños. LA DENTICINA-MORENO es un heroico remedio para combatir todos los accidentes peligrosos en la dentición. Es tan agradable al paladar como leche, razón por la que los niños la toman con verdadero placer.

Diario de Avisos De Murcia

LA POSTAL Máquinas de escribir, de todo género, en la casa por 300 pesetas, con estufa. Muy útil, muy sólida, muy sencilla. Venta a plazos.

Hernias (Quebra Duras) Aparatos Especialidad que reconstruye la ciencia a

GRAN CAFÉ RIZAL DE MANUEL TORREGROSA Nuevo establecimiento montado en el centro de la población, junto al Casino en donde se sirven los ricos cafés de Moka y Caracolillo.

ALQUILA CASAS Tono el Correo (a) el Sordo que viene prestando este servicio muchos años y tiene carruajes de todas clases a la llegada de los trenes.

A LOS ANUNCIANTES DIARIO DE AVISOS Sección de anuncios y esquelas locales y regionales. Nuestro propósito en esta sección es de que sirva de una información tanto comercial e industrial como profesional.

SE VENDE una viga de amasadora de 50 palmos de larga por tres de ancho, en el javit Nuevo.

MA DE CRIA para casa de los padres, en Murcia, leche de siete meses, edad 25 años.

Esta mañana al regresar de Torrevieja la banda de música de esta villa, dejó olvidada en un coche de tercera clase una caja que contenía el repertorio de la misma.

LA UNION EL FENIX ESPAÑOL COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.

SUELDO FIJO de 150 a 200 pesetas MENSUALES podrán disfrutar en cualquier país de España hombres y mujeres deseados de ser nuestros colaboradores.

NORIAS ECONOMICAS Las más baratas de España. Pídanse precios a D. J. Dámaso García, Alborca (Murcia).

De Orihuela SE VENDE un tremoso de caballos pelo bello y alzada de 7 dedos.

De Torrevieja GANTINA DE LA MARINA Servicio esmerado de comidas y económico.

El Liberal en Murcia Se halla de venta en Barcelona en el kiosko de «La Saeta», Rambla del Centro y en la Administración de EL LIBERAL de aquella ciudad.

EN ALMERIA vende EL LIBERAL en Murcia, el acreditado Corresponsal de periódicos don Francisco Nieto Aguilera.

SE VENDE un mostrador y estantería con cinco cristales, propio para tienda, zafra para aceite y paté con sus medidas.

De Benijáfan Se vende un botiquín completo. Razón en Benijáfan, calle de Alamo.

ANTONIO EL SERRANO Dado el creciente favor que el público en general le viene dispensando, ofrece casas para bañistas al alcance de todas las fortunas.

SANTAL MIDY inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS.

COSAS DE LA CALLE CARLOS MIRANDA (UN REPORTER) Prólogo de Alfredo Vicenti. Un tomo de 400 páginas TRES PESETAS.

Los Tiroleses EMPRESA ANUNCIACION. Anuncios en todos los periódicos.

SAGETA DE MADRID Agencia-Delegación en la provincia, plaza Apóstoles, 5, Murcia.

RESTAURANT Samper Magníficas habitaciones con vistas a la ESPLANADA.

LUIS MIRRE Dado el creciente favor que el público en general le viene dispensando, ofrece casas para bañistas al alcance de todas las fortunas.

El Liberal MADRID Es el diario de mayor circulación. Tarifas: Artículo Industrial 1,40 pes. línea.

DE PUBLICIDAD Bilbao Artículos Industriales 1,00 pes. línea. Noticias, tercera página 1,00.

Compañía Valenciana DE NAVEGACION Línea regular de grandes vapores entre España, Francia e Italia.

MA DE CRIA para su casa o la de los padres, leche de quince días.

De Cartagena ANTRACITA Merca de primera. Alejandro Delgado y Cía, 9, ca. U. De España de Carbon.

H. DE LA MARINA de Francisco Sánchez Servicio esmerado y precios económicos.

hubiera permanecido junto al enfermo, si hubiera luchado, tal vez la victoria habría sido suya; pero Rosa no vaciló un momento en sacrificar su felicidad.

«Querido Claudio: Siempre he creído que la verdadera amistad tiene algo de parentesco. La suave cadena de las simpatías debe unir a los buenos amigos de un modo tan sólido que ni aun la muerte pueda romperla.

«Tuyo como siempre, Julio de Alcaraz» «La carta me parece bien, aunque encuentro en ella algo de tralotán—dijo Consuelo.

«Macho me complacería que ustedes salieran airoso de su empresa. —Y saldremos, padre mío—repuso Julio. El conde hizo un gesto de duda.

«Consuelo, a pesar de su encantador estudio, estaba acostumbrada a obedecer a su padre. En cuanto a Adela, era tan tímida, que equivalía a la presencia del conde siempre que podía.

«Mi apreciable señor: Desde la memorable noche que juré realizar mis pasados proyectos, miro como hermanos a todos aquellos a quienes ofendí, y es mi mayor contento saberles útil en algo.

CAPITULO V UN PECADOR ARREPENTIDO Consuelo, que no tenía secretos para su madre, le contó todo lo que habían conversado en favor de Rosa, terminando su narración con esta pregunta: «¿Cree usted que he hecho bien?

A esta carta seguía una pedata de Julio. Decía así: «—Uso a las súplicas de Nilo mis ruegos, y te digo: «—Ven, querido Claudio; tus amigos te necesitan y te esperan con los brazos abiertos.

«—Uso a las súplicas de Nilo mis ruegos, y te digo: «—Ven, querido Claudio; tus amigos te necesitan y te esperan con los brazos abiertos.

«—Uso a las súplicas de Nilo mis ruegos, y te digo: «—Ven, querido Claudio; tus amigos te necesitan y te esperan con los brazos abiertos.

«—Uso a las súplicas de Nilo mis ruegos, y te digo: «—Ven, querido Claudio; tus amigos te necesitan y te esperan con los brazos abiertos.